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  ATA 006/2023 1 

No dia quinze de agosto de dois mil e vinte e três, às 13:00hr (treze horas) reúnem-se na 2 

sala de reunião do CIS-COMCAM convocados pela presidente do CRESEMS, Sara 3 

Caroline Beltrame Perez, os Secretários Municipais de Saúde da 11ª Regional de Saúde 4 

para realização da quarta reunião do CRESEMS do ano de 2023, tendo como pautas: 1. 5 

Determinação de cariótipo em sangue periférico (com técnica de bandas); 2. Acesso 6 

de procedimentos cirúrgicos de média complexidade na 11ª Região de Saúde; 3. 7 

Urologia Cirúrgica – Acesso; 4. Comitê Regional de Aleitamento Materno e 8 

Alimentação Complementar Saudável – CRAMACS; 5. Grupo Focal – TFD; 6. Novo 9 

parecer prévio – TCE; 7. Bucomaxilo; 8. Exames de genética; 9. POA SISNOR; 10. 10 

Cirurgias – Santa Casa; 11. Qualicis; 12. Portarias publicadas julho e agosto; 13. 11 

Piso da Enfermagem; 14. R. T. Médico – CRM. Sara inicia a reunião passando a palavra 12 

para Éllen, que começa informando os gestores a respeito da discussão do Grupo Focal 13 

TFD, que ocorrerá nas 22 regionais do Paraná no dia 18/08 as 08h30, e salienta a 14 

importância de ter a presença dos gestores nessa discussão. Éllen também fala sobre a 15 

Portaria nº 90, das cirurgias eletivas, visto que as filas estão no CARE, uma vez que só dá 16 

pra fazer vasectomia e laqueadura. Pondera que é necessário se atentar ao 17 

preenchimento de um termo que a Portaria traz, que para realizar a cirurgia é necessário 18 

esse termo assinado. Ainda, informa os municípios e os valores que receberam para fazer 19 

tais procedimentos. Éllen explica as Portarias publicadas no mês de julho. Diz sobre os 20 

recursos do SAMU, os gestores debatem a respeito e decidem levar a pauta para RUE e 21 

encaminhar oficio direto ao SAMU. Éllen salienta que os municípios que tiverem interesse 22 

em aderir ao programa Qualifar-SUS, precisam aderir ao sistema “Horus”. Gestores 23 

debatem a respeito e Éllen diz que irá averiguar os que receberam e posteriormente 24 

informará a todos. A respeito da Portaria nº 844 14/07/23 – que trata da Multivacinação, 25 

Éllen explica que os municípios irão receber uma primeira parcela para a realização de 26 

estratégia de microplanejamento e posteriormente a segunda. Éllen detalha aos 27 

secretários as portarias publicadas em julho e tira suas dúvidas. Éllen explica aos 28 

secretários a respeito do Saldo em Contas e mostra no site do CONASEMS o painel 29 
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dos municípios e ensina como devem consultar seus respectivos dados. Ela esclarece 30 

que todos devem utilizar o recurso em caixa antes de 2018 até dia 31 de dezembro. Diz 31 

que são 17 contas, totalizando um valor de R$ 500 mil reais para a região, que pode ser 32 

usado para diversas ocasiões, basta seguir as normativas da Lei Complementar 197. 33 

Éllen também fala a respeito do RT médico e questiona se alguém já recebeu visita do 34 

profissional, visto que ele está na região. Pondera ainda, que o CRM está cobrando que 35 

haja RT do médico e explica a todos a respeito. Os gestores debatem sobre o assunto. A 36 

respeito do novo parecer prévio, Éllen fala que inicia hoje (15/08/23) a indicação de quem 37 

irá responder o questionário, com prazo até 5 de setembro e explica a respeito aos 38 

gestores. Sobre o piso da enfermagem, Éllen fala que foram abertas contas específicas 39 

pelo Ministério da Saúde para o pagamento de enfermeiros, técnicos, auxiliares de 40 

enfermagem e parteiras, sendo o dia do pagamento 21 de agosto. Éllen diz que a SESA 41 

publicou algumas resoluções, uma delas é a Resolução SESA 902/2023 – que encerra o 42 

Opera Paraná. A Resolução SESA 903/2023 – que institui o novo Opera Paraná 2.0. Éllen 43 

explica que o novo programa ficará sob gestão do Estado e que agora o repasse será 44 

com o adicional de 150% sobre a AIH e não sobre o procedimento principal, visto que só 45 

poderão aderir ao programa os hospitais com até 50 leitos sus e sem fins lucrativos. Ela 46 

explica as diferenças e o que deve fazer aqueles que querem aderir. Todos debatem a 47 

respeito do assunto. Éllen questiona os gestores a pedido do CONASEMS, daqueles que 48 

foram ao Congresso, o que acharam do evento, das mostras, discussões e se há alguma 49 

sugestão. Sara fala a respeito do Bucomaxilo, visto que não tem e que quando ocorre 50 

alguma urgência, ficam desesperados. Ela diz que conversou com o Dr. Marcos Alcântara 51 

e que este se disponibiliza a fazer serviços de eletiva e urgência por um valor mensal a 52 

ser rateado. Os secretários falam a respeito do assunto. Éllen sugere habilitar a 53 

Faculdade Integrado, visto que eles contam com um consultório com centro cirúrgico. 54 

Gestores debatem a respeito. Sara propõe ouvir o Integrado em reunião do Conselho 55 

Curador. Os secretários acatam a ideia da Sara e optam por decidiram posteriormente. A 56 

pauta seguinte é da Camila, que inicia falando que está tendo bastante solicitações do 57 

exame cariótipo e que não tem credenciamento pelo município e gostaria de ver a 58 

possibilidade de credenciar via CISCOMCAM. Camila também apresenta o contrato 59 
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do POA do SISNOR. Ela fala que trouxe para todos darem uma olhada no que é feito, no 60 

que o hospital tem que executar, quais os procedimentos e qualquer dúvida se coloca à 61 

disposição. Camila fala sobre, mostra o contrato aos secretários e todos debatem a 62 

respeito.  Em relação a Urologia, Lilian diz que é necessário avaliar um pouco mais antes 63 

de fechar. Sara concorda e pontua que o CISCOMCAM poderá noticiar o médico para que 64 

não ocorra mais esse tipo de situação. Os gestores debatem e decidem colocar em pauta 65 

do Conselho Curador que os médicos urologistas venham conversar com os secretários 66 

para resolverem a situação, visto que todo caso será oficializado ao Consórcio para 67 

tomarem as medidas cabíveis. Sara fala a respeito do Comitê de Aleitamento Materno e 68 

Alimentação Complementar Saudável, diz que precisa de um titular e um suplente para 69 

compor esse comitê. Fica definido que Íris Guerra será titular e Adilson Brito suplente. 70 

Sara passa para a pauta de nº 2. Ela lê o ofício que recebeu aos secretários e todos 71 

debatem a respeito da urologia na 11º Região. Sara expõe aos gestores a situação da 72 

Santa Casa. Diz que houve uma reunião com a equipe da Santa Casa, Secretaria de 73 

Campo Mourão e a diretoria do CRESEMS, onde foram expostos os valores dos salários 74 

atrasados dos médicos. Camila conta a situação da Santa Casa e fala que toda ajuda é 75 

bem-vinda. Ela relata aos gestores todos os valores que Campo Mourão ajudou nesse 76 

decorrer dos anos à Santa Casa enquanto gestor do contrato. Além disso, cita as ajudas 77 

que vem buscando através de políticos da região. Todos debatem a respeito. Sara diz que 78 

conversou com o Ministério Público do seu município para que pudesse fazer algo a 79 

respeito, mas que é apenas o MP de Campo Mourão que consegue movimentar qualquer 80 

ação, porém, pondera que todos podem enquanto região se unir e fazer um ofício ao MP 81 

de Campo Mourão. Todos debatem a respeito da situação dos plantões médicos da Santa 82 

Casa. Sara fala que soube que as enfermeiras estão fazendo tudo. Ela diz que quando é 83 

um caso que uma gestante não precisa de cesárea, são as enfermeiras obstetras que 84 

estão fazendo os partos e quando precisa, tem que ficar correndo atrás de médico que 85 

faça. Gestores conversam a respeito e decidem que Éllen irá fazer um ofício referente os 86 

médicos faltantes na Santa Casa. Camila fala sobre a ideia de intervenção antes da 87 

chapa atual assumir a Santa Casa. Gestores debatem sobre a Santa Casa e como podem 88 

achar um plantonista. Todos decidem marcar uma reunião com a equipe da Santa 89 
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Casa para que possam entender qual é a estratégia da nova diretoria par conduzir o 90 

hospital, visto que não concordam com o pedido de ajuda financeiro sem entender o que 91 

se passa. Dando as pautas por encerradas Sara encerra a reunião. Não havendo mais 92 

nada a se tratar, eu Camila Marcelino lavrei a presente ata, que foi conferida por Éllen 93 

Alessandra de Souza Jesus. Se fizeram presentes nesta reunião Adilson Souza de Brito 94 

(Secretário de Saúde Quarto Centenário), Adriana Ângela de Brito (Coord. Enfermagem 95 

ABS), Amadeu Elízio Santos (Secretário de Saúde de Roncador), Ana Deyse Araújo 96 

(Secretária de Saúde de Engenheiro Beltrão), Andreia Palombarine dos Santos Donato 97 

(Secretária de Saúde de Corumbataí do Sul), Camila Kravicz Corchak (Secretária de 98 

Saúde de Campo Mourão), Camila Marcelino (Assessora Administrativa do CRESEMS), 99 

Cidelma Custódio (Diretora Administrativa – Campina da Lagoa),  Éllen Alessandra de 100 

Souza Jesus (Apoiadora do COSEMS), Fabiana A. Meirele (Enfermeira de Terra Boa) 101 

Flavia Mendonça Casale (Secretária de Saúde de Fênix), Íris Heloísa P. Guerra 102 

(Secretária de Saúde de Quinta do Sol), Jair Taborda Ribas (Secretário de Saúde de 103 

Nova Cantu), Leandro de Melo Silva (Secretário de Saúde de Barbosa Ferraz), Letícia 104 

Chiozini Gervásio (Diretora da APS de Goioerê), Lilian Welz (Secretária de Saúde de 105 

Ubiratã), Mara Cristina Garofalo (Secretária de Saúde de Boa Esperança), Raissa 106 

Henrique dos Passos (Secretária de Saúde de Campina da Lagoa), Sandra Regina Felix 107 

Germani (Secretária de Saúde de Farol), Sara Carolina Beltrame Perez (Secretária de 108 

Saúde de Mamborê), Solange A. Seguraço (Diretora de Saúde de Fênix), Telzimar de 109 

Holanda Campelo Guerra (Secretário de Saúde de Altamira do Paraná), Vagner Duarte 110 

(Administrativo da SMS de Rancho Alegre D'oeste), Valeska Alves (Secretária de Saúde 111 

de Peabiru).  112 


